

Salud, Ciencia y Futuro: Exitosa Primera Jornada de Trabajo entre el Hospital Regional de Talca y la UCM

Un hito para la Región del Maule se concretó con la realización de la Primera Jornada de Trabajo en el marco del Convenio de Colaboración Asistencial Docente entre el Hospital Regional de Talca (HRT) y la Universidad Católica del Maule (UCM), firmando el 11 de septiembre de 2024. La actividad reunió a autoridades hospitalarias, académicos y estudiantes para abordar desafíos clave en la gestión hospitalaria y la atención en salud oncológica.

La jornada, que se llevó a cabo en la Facultad de Medicina de la UCM, marcó un primer paso efectivo en el desarrollo de proyectos conjuntos orientados a optimizar procesos internos, fortalecer la gestión clínica y apoyar la formación académica a través de la investigación aplicada.

Patricia Sandoval, Directora del Hospital Regional

de Talca, expresó "esta relación virtuosa entre el sistema público y la academia nos permitirá mejorar procesos críticos en oncología, optimizar el uso de recursos públicos y lograr una atención más oportuna para nuestros pacientes."

Entre los temas expuestos destacaron proyectos elaborados por estudiantes de Ingeniería Civil Industrial y que abordaron:

- El análisis estadístico de la producción de las tres unidades de apoyo diagnóstico mediante un Cuadro de Mando Integral.
- El diseño de un sistema de control automatizado de inventario.
- El análisis de la cadena productiva del Laboratorio Clínico.
- El estudio sobre el ausentismo de pacientes en procedimientos endoscópicos.

Y la presentación sobre los Desafíos, brechas y focos del interés levantados

por los CRs de Oncología y Apoyo-Diagnóstico del Hospital Regional de Talca, a cargo de la Dra. Cecilia Roco, Jefa de CR de Apoyo Diagnóstico del HRT.

El estudiante Noah Bertolini, quien realizó su práctica profesional en el HRT entre diciembre de 2024 y febrero de 2025, comentó su experiencia "el proceso ha sido super bueno para mí de manera personal, esta experiencia me permitió colaborar directamente con distintas unidades, analizar su producción y levantar datos clave para la gestión clínica, financiera y optimizar el recurso disponible".

Desde la academia, el Dr. Raúl Silva, Director del Centro Oncológico UCM, valoró este primer encuentro como una base sólida para el futuro, "esta colaboración, que recién comienza, ya está generando resultados concretos en la



gestión hospitalaria y promete grandes beneficios para la salud de la región". Además, el Dr. Silva enfatizó el desafío que representa para los estudiantes de ingeniería involucrarse en problemáticas del ámbito de la salud pública, destacando que este tipo de experiencias son fundamentales para formar profesionales con una mirada interdisciplinaria y socialmente comprometida.

La jornada también contempló la presentación de un fluograma para la for-

mulación de proyectos de investigación conjuntos entre el HRT y la UCM, lo que permitirá facilitar nuevas iniciativas colaborativas en beneficio de los pacientes y del sistema de salud regional.

Este primer encuentro consolida el compromiso mutuo entre el Hospital Regional de Talca y la Universidad Católica del Maule para impulsar el desarrollo científico, la optimización de procesos clínicos y el fortalecimiento de la educación superior en la Región del Maule.